



Pas Sans Toi...T 31,
1, rue Antoine Bourdelle
31300 TOULOUSE
passanstoit31@gmail.com



« Car partager son pain avec l'affamé,
héberger les pauvres sans abri... ne
pas se défilier devant ceux qui sont de
notre propre chair, c'est le jeûne que
préfère le Seigneur.
Ils sont dans la joie ceux qui accep-
tent de vivre ce jeûne-là. »

Michel Dagrass

Newsletter 15

Novembre 2022

Edito

L'association traverse une période de grande activité. En effet, après un relogement pour une famille hébergée à Fonsorbes, car le propriétaire devait reprendre son bien, ce sont trois familles qui bénéficient enfin d'une place en HLM. Toutes les trois ont un titre de séjour, un emploi et sont dans le droit commun. L'attente a été longue et c'est pour tous un soulagement !

Ainsi trois appartements se libèrent qu'il faut remettre en état avec des personnes de bonne volonté et des professionnels puis meubler en fonction des futurs occupants. Pas sans toi...t 31 requiert décidément des ressources multiples...

Les familles qui nous quittent après 3 ou 4 ans d'accompagnement ont parcouru un chemin considérable, épaulées, encouragées, aidées par leurs référents. Ces derniers doivent s'adapter aux personnes accueillies, à la différence des situations, des cultures...Il n'y a pas de modèle car aucune histoire ne se ressemble. Mais les réunions des référents sont une occasion d'échanger sur les pratiques et de trouver des réponses. Ce sont des moments de travail passionnants, enrichissants pour tous où l'on comprend que c'est là que bat le cœur de l'association.

Ces 3 familles représentent 14 personnes qui, grâce à PST31, vont connaître une vie citoyenne, émancipée et responsable. C'est une réussite qui nous encourage.

Lecteurs-donateurs, vous nous aidez beaucoup, mais ne gardez pas pour vous la joie de participer à cette belle aventure. Parlez-en autour de vous ! Nous avons besoin de personnes bénévoles qui donneraient ponctuellement un coup de main : communicants, informaticiens expérimentés, bricoleurs, déménageurs...Merci.

DONS – NOUS SOUTENIR

Si vous avez fait un don cette année, vous recevrez votre reçu fiscal début 2023 (75% de déduction jusqu'à 1000€, puis 66%).

Vous pouvez encore faire un don jusqu'au 31/12/2022

- par chèque à l'ordre de PST31, à envoyer au 1 rue Bourdelle 31300 TOULOUSE
- par virement au FR76 4255 9100 0008 0144 0169 497

- **NOUVEAU : par CB, don ponctuel ou régulier, sur**

<https://www.helloasso.com/associations/pas-sans-toit-31/formulaires/1/widget>

Envie de vous investir ? Ecrivez nous ! passanstoit31@gmail.com

Trois ans et demi après...Reconstruire une vie digne

C'était en février 2019, une famille de trois enfants vivait dans un local squatté, sans eau, sans électricité, sans chauffage. En mode de survie cette famille trouvait des solutions précaires pour s'assurer l'hygiène, l'apparence, une normalité dans le rythme et l'adaptation scolaire.

Madame apprenait le français, s'investissait dans des associations, se démenait auprès des services sociaux.

C'est alors que leur route a croisé celle de Pas Sans Toit. Un généreux propriétaire a mis à la disposition de l'association une charmante maison à Fonsorbes, en bordure des champs. Heureusement cette famille possédait une voiture.

Après les vacances de février, les enfants ont tous changé d'école et la famille a reconstruit une vie digne. Le rapport aux autres avait changé, des camarades sont venus à la maison, Madame a pu continuer un bénévolat actif et a trouvé quelques heures de travail, Monsieur a fait un potager puis a lui aussi trouvé un travail.

Après 3 ans et demi, le propriétaire a dû reprendre sa maison et notre accompagnement se terminait.

La famille a retrouvé un appartement grâce à son réseau de relations et a rendu les clés de cette maison qui leur a permis de s'intégrer dans la société française.

Maintenant les dossiers de demandes de titres de séjour sont prêts à être déposés à la Préfecture dans de bonnes conditions.

« L'action de PST31 doit être poursuivie et amplifiée »

Témoignage d'un propriétaire ayant prêté son pavillon à des personnes sans logement



« Accueillir une famille Albanaise dans une maison proche de la vôtre présente évidemment une prise de risque au départ. La différence de culture, de religion, l'écueil de la langue, peuvent être la source d'incompréhensions. La réaction du voisinage peut aussi être de nature à créer des difficultés. En ce qui nous concerne, à quelques ajustement près, les choses se sont bien passées. La famille accueillie s'est habilement glissée dans notre paysage et dans celui du voisinage. Le fait que la mère de famille parlait relativement bien le français n'y fut pas pour rien. La symbiose fut telle que la fille cadette deviendra au fils du temps la "meilleure amie" de la fille du voisin pourtant d'un milieu fort différent. Preuve, s'il en était besoin, qu'une famille accueillie dans des conditions convenables peut s'insérer assez facilement dans la société française et l'enrichir de ses différences. C'est une des raisons pour lesquelles l'action de PST doit être poursuivie et si possible amplifiée. »

Jacques Girard propriétaire

ENFIN ! Autonomie et maîtrise du projet de vie pour 3 familles

Les heureuses élues pourront emménager avant la fin du mois :

Liliana va emménager avec ses deux enfants dans un appartement neuf proche du métro « Les 3 cocus »

Catherine, sa référente, écrit:

« Les enfants de Liliana ont été scolarisés dans l'école où j'étais directrice. Depuis le début, je l'ai accompagnée du mieux que j'ai pu, au cours de ses divers déménagements d'hôtel en hôtel. Elle a finalement été logée par Pas Sans Toit 31 et c'est donc par elle que j'ai connu cette association.

Liliana a enfin obtenu une carte de séjour. Mais ses problèmes étaient loin d'être résolus, puisqu'il lui fallait trouver un travail le plus stable possible pour pouvoir prétendre à un logement social. La demande a été déposée auprès de son assistante sociale et en attendant, Pas Sans Toit 31 a bien évidemment continué à la loger. La demande vient d'aboutir : Liliana et ses deux enfants emménagent mi-novembre dans leur appartement. Il va falloir équiper ce logement, continuer à stabiliser la situation professionnelle de Liliana et surtout, l'aider à gérer son budget pour des dépenses (loyer, eau, gaz, électricité) auxquelles elle n'était pas habituée. L'accompagnement est parfois une affaire de longue haleine ! »

Ada , Papi et leur 5 enfants se réjouissent de réaliser après 10 longues années le rêve d'une vie de famille organisée et indépendante dans un appartement neuf à la Cartoucherie.

Irina et Vladislav restent à Ramonville près de l'école pour les 2 enfants. Ils étaient impatients de travailler et de décider de la façon de mener leur vie. C'est arrivé !

Odile, vice présidente : « Pour nous c'est une étape, un changement de fonctionnement qui appelle un engagement différent pour recevoir les demandes de familles sans toit et préparer les lieux d'accueil. »

Des appartements libres = besoin de bricoleurs !

Après plusieurs années d'occupation avec de jeunes enfants, nos appartements ont vraiment besoin d'être rénovés !

Les bricoleurs dans tous domaines sont très attendus et ne seront pas déçus par la diversité des travaux et le plaisir de voir les lieux se transformer. (Appelez 0688888008)

Le plus grand des trois aux Amidonniers nécessite des travaux d'isolation, de remise en état du chauffage et de rafraîchissement des murs avant l'arrivée de nouveaux occupants. C'est un chantier onéreux (autour de 20 000 euros) qui doit, en partie, faire appel à des professionnels. Pour l'instant nous sommes dans l'attente d'une décision du diocèse qui en est propriétaire afin de répartir les charges.

Réunion des référents

Chaque famille hébergée par PST est accompagnée par deux personnes référentes. Périodiquement, les référents se retrouvent pour échanger leurs expériences et faire remonter des questions, des interrogations, des demandes pratiques.

Deux personnes ressources, Agnès Cantone (ex chef de projet en industrie pharmaceutique et maintenant thérapeute sophrologue) et Claude Espeillac de la CIMADE, apportent leurs compétences. Les échanges et témoignages d'expérience sont très divers et passionnants.

Ces rencontres sont plébiscitées par les participants pour la dynamique entraînée par l'implication de chacun.



Journée du bénévolat

C'était le 1^{er} octobre, une journée lumineuse propice aux déambulations dans la ville rose. Le Centre Toulousain du Bénévolat avait installé ses chapiteaux sur les allées Jules Guesde comme une longue rue dans laquelle chaque numéro correspondait à une activité de passionnés, de convaincus, de bénévoles engagés.

PST31 a trouvé sa place à côté de « La Maison d'accueil hospitalière Le Vallon » et en face du « Rendez-vous des voyageurs ». Ils étaient nombreux à déambuler, flâneurs, familles, curieux et ceux en recherche d'activités pour donner du temps, pour donner du sens. PST31 a attiré des jeunes, des seniors, des actifs. Nous avons rencontré une ou deux personnes hostiles à la cause des migrants mais aussi de nombreuses personnes empathiques, ouvertes à une société meilleure et pluriculturelle.

Les bonnes nouvelles

- **Tisséo fait une réduction de 70 %** aux usagers qui présentent la carte AME (aide médicale d'État qui remplace la CMU). Cela concerne les personnes sans titre de séjour.

- **Création à Toulouse de la Banque Solidaire de l'Équipement.** Déjà implantée à Paris, Lyon, Lille à l'initiative d'Emmaüs Défi, c'est un dispositif d'aide à l'équipement à destination des personnes qui accèdent à un logement autonome après une situation d'hébergement précaire. PST31 est en cours d'inscription.

Envie de vous investir ? Ecrivez nous ! passanstoit31@gmail.com